

Eglises



«ON PEUT AUSSI BÂTIR
QUELQUE CHOSE DE BEAU
AVEC LES PIERRES
QUI ENTRAVENT LE CHEMIN.»

JOHANN WOLFGANG VON GOETHE

GENS D'ÉGLISE

Au Foyer de charité: continuité et inventivité

RENDEZ-VOUS

Après une période de transition, le Foyer de charité de Bex présente son nouveau programme de retraites spirituelles et de temps de ressourcement.

Ce programme 2024 du Foyer de charité de Bex se trouve déjà sur notre site internet. Le traditionnel dépliant papier parviendra aux amis et aux anciens retraitants avec les vœux de Noël et de Nouvel An. Les paroisses le recevront aussi pour leur diffusion pastorale et il peut être demandé directement au Foyer. Nous misons sur une continuité vivante, attentive et inventive.

Faire le point

Le programme reflète le désir du Foyer d'être au service de toutes celles et de tous ceux qui, pour nourrir leur foi, dépasser leurs doutes, prier mieux, faire le point ou faire Eglise, ont besoin d'un espace de silence et d'écoute. Les retraites traditionnelles de cinq jours restent l'offre première de tous les Foyers de charité, avec à Bex le petit plus – apprécié – des retraites «raquettes» et «randonnées». Tous les acteurs ecclésiaux peuvent y retrouver leur rendez-vous annuel, tandis que ceux qui sont nouveaux sur les che-



Le Foyer de charité de Bex offre un cadre de paix propice au ressourcement. Ici la chapelle ouverte sur la nature. DR

«Le Foyer a choisi de diversifier approches spirituelles, intervenants et jours de rencontre.»

GUY LUISIER

mins divers de la foi y raffermiront leur base. Les journées de ressourcement ont été et restent des pierres blanches mensuelles, de plus le Foyer a choisi de diversifier approches spirituelles, intervenants et jours de rencontre.

Pour tous

Le conseil pastoral du Foyer a décidé de rejoindre plus clairement une part d'Eglise qui doit être soutenue particulièrement dans une société trépidante et peu sensible aux besoins profonds. Nous proposons des espaces: pour les familles, pour les jeunes couples souvent plongés dans une vie active intense et qu'une pause spirituelle pourrait intéresser et nourrir, pour les femmes, pour les couples en préparation de mariage religieux... Les week-ends «pour tous», en lien notamment avec les temps liturgiques, existent toujours; à noter qu'en partenariat avec la pastorale des couples et familles du diocèse de

Sion et de la Suisse romande, nous proposons aussi des week-ends avec garde des enfants, des week-ends pour familles avec animations propres à leurs dynamiques. Une offre originale: une «Pentecôte à la carte» pour ceux qui ont de la peine à lutter contre les rigueurs de leur agenda: offrez-vous un, deux ou trois jours de pause spirituelle dans un cadre de paix et de vérité.

Oui, faites-vous un beau cadeau en 2024: venez au Foyer écouter les affleurements des silences et des mots de Dieu.

POUR L'ÉQUIPE DU FOYER
GUY LUISIER

www.foyer-dents-du-midi.ch

À PROPOS

A propos du pardon



Dernièrement, j'ai vécu une situation conflictuelle avec une personne qui m'est chère. Après beaucoup d'hésitations, je lui ai demandé si je lui avais fait du mal. C'était un oui affirmatif. Elle a accepté mon pardon pour la souffrance que j'avais engendrée en elle. Le pardon en soi n'est pas facile, voire impossible de le donner ou de l'accepter. C'est souvent dû à la souffrance engendrée par l'injustice, l'incompréhension, la non-écoute, l'abus... Cela touche notre ego, notre raisonnement, et donne l'envie de se venger...

Cela est juste face au brisement de notre être intérieur. Hélas, souvent ce mal perdure et provoque de l'amertume, de l'angoisse, de la méfiance, des douleurs psychosomatiques, une destruction des relations, le suicide, voire la guerre. Pour Jésus Lui-même cela a été difficile: «Père éloigne cette coupe, si cela est possible.» Il a affronté le mal, il ne l'a pas rejeté ou enfoui, mais il a fait face pour nous. «Père pardonne-leur car ils ne savent pas ce qu'ils font.» Jésus s'est fait pardon. Sans lui, c'est impossible de connaître la

liberté de la vraie paix. Aujourd'hui, nous aussi nous pouvons faire face, accepter le mal et le donner à LUI. Pardonner aux autres, c'est une façon de reconnaître Son pardon pour nous-même. Certes le pardon envers Dieu est différent. Celui-ci nous donne la vie éternelle. Cependant le pardon envers autrui nous permet d'être réconciliés avec nous-même et éventuellement avec l'autre. Le pardon est bon, car l'amour triomphe du mal.

PHILIPPE BEEUSAERT

ACTUALITÉS

AIGLE

Crèche de Noël Playmobil



Chaque année, l'animateur pastoral et clown Gabidou installe sa crèche de Noël en Playmobil dans divers endroits du diocèse accessibles au public. Cette fois-ci, c'est l'Ecole catholique du Chablais (chemin du Sillon 3 à Aigle) qui accueille cette crèche, tout à la fois évocation originale du mystère de Noël et authentique moyen d'évangélisation. La crèche est ouverte au public du 9 décembre au 6 janvier les mercredis, samedis et dimanches de 14 heures à 16 h 30, et tous les jours entre le 23 décembre et le 6 janvier (sauf le 25 décembre). Rappelons que l'Ecole catholique du Chablais offre aux élèves une éducation personnalisée tout au long de leur scolarité obligatoire, dans un esprit de bienveillance et d'excellence fondé sur les valeurs chrétiennes. Entrée libre, réservations possibles pour groupes ou classes: 024 466 20 08, info@ecc.ch, www.ecc.ch

BEX

Week-end de ressourcement

Un week-end de ressourcement spirituel pour découvrir les exercices de saint Ignace avec les coopérateurs du Christ-Roi est organisé du vendredi 8 mars (19 heures) au dimanche 10 mars (14 heures) 2024 au Foyer de charité des Dents-du-Midi à Bex. Ce week-end est destiné à toute personne souhaitant approfondir l'expérience de sa rencontre personnelle avec le Christ, en suivant la méthode des exercices de saint Ignace de Loyola qui inspirent toute la tradition jésuite et dont témoigne le pape François. Apports théoriques, oraisons et méditations, lecture de la Bible et discernement personnel seront animés par le P. Yves Bochatay et le Fr. Louis-Marie, coopérateurs du Christ-Roi, en collaboration avec les abbés Jérôme Hauswirth, David Roduit et Mgr Jean-Pierre Voutaz. Le prix est de 195 francs par personne et le délai d'inscription est fixé au 31 décembre, uniquement par mail, à l'adresse priat@outlook.com

DIOCÈSE

Audit sur l'accueil des victimes d'abus

Le diocèse de Sion a lancé un audit portant sur l'accueil des victimes d'abus en contexte ecclésial. Celles-ci peuvent s'annoncer auprès du cabinet de consulting Vicario: abus@vicario.ch, 079 742 67 81.

MÉDITATION

En retard?

On dit que l'Enfant Jésus amène la paix, la joie, la douceur à Noël. Pourtant, l'actualité le dit chaque jour: notre monde est loin de cette réalité. A quand ce grand projet? Question qui traverse les âges, Pierre le disait déjà à l'époque: «Le Seigneur ne tarde pas à tenir sa promesse, alors que certains prétendent qu'il a du retard. Au contraire, il prend patience envers vous.» (2P3,9 trad. AELF) Marie-Noëlle Thabut le reformule ainsi: «Non, Il ne tarde pas à accomplir sa promesse, mais Il attend avec patience notre contribution à son projet.» Voilà qui renverse la perspective. Pas de retard. C'est plutôt l'heure pour nos actes de paix, de joie et de douceur. Ou avec les mots de Mère Teresa: «C'est Noël chaque fois que vous vous taisez pour écouter quelqu'un; chaque fois que vous tournez le dos aux préjugés; chaque fois que vous permettez à Dieu d'aimer les autres à travers vous.»

SANDRINE MAYORAZ